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En juin dernier, j’avais émis un souhait « Que l’été 2021 
soit un moment qui ressemble à un été comme avant le 
coronavirus ». Cela n’aura malheureusement pas été le 
cas, nous avons toutes et tous été encore contraints par 
les conséquences de la pandémie de covid-19. 

Actuellement, nous vivons une crise sanitaire majeure. 
Cette confrontation à la maladie nous interroge sur les 
causes et les conséquences de cette pandémie. Cela in-
terpelle douloureusement notre organisation collective 

bien au-delà de Bannalec car c’est un problème qui se pose à l’échelle de la Terre 
entière. Aujourd’hui, nous avons encore un déficit de compréhension de cette pan-
démie tant dans les raisons de son émergence, que dans les outils de gestion de la 
propagation de la maladie. 

Cette crise, comme souvent lors de la survenue d’événements violents, nous oblige à dé-
passer nos schémas de pensée afin de pouvoir construire un nouvel avenir en commun. 
La particularité d’une maladie facilement contagieuse est que le risque est d’abord indi-
viduel mais sa gestion demande nécessairement une organisation collective. 

La commune de Bannalec, tout comme les acteurs du territoire (entreprises, associa-
tions, intercommunalité, …), est amenée à se conformer et à faire appliquer des déci-
sions de l’État qui empiètent sur nos libertés. Majoritairement, nous l’acceptons parce 
que nous savons que nos actions et nos choix individuels ont aussi des conséquences 
pour les personnes qui nous entourent. 

Dans cette période d’incertitude, la commune de Bannalec s’est adaptée dans son 
fonctionnement pour je crois, répondre du mieux possible à vos attentes. C’est une 
tâche délicate souvent ingrate mais nécessaire au vivre ensemble. 

Christophe Le Roux, Maire de Bannalec

ÉDITOPENNAD-STUR
AR MAER
E miz Mezheven em boa bet c’hoant « e vefe 
hañvezh 2021 ur mare hag a vefe heñvel 
ouzh un hañvezh a-raok ar c’horonavirus 
». Siwazh deomp, n’eo ket bet evel-se, pep 
hini ac’hanomp zo bet gwasket c’hoazh gant 
efedoù pandemiezh ar c’hovid-19.

Bremañ emaomp o vevañ en un enkadenn 
yec’hedel vras. Ar c’hleñved a dalomp 
outañ a laka ac’hanomp da glask gouzout 
hiroc’h diwar-benn abegoù hag heuliadoù 
ar bandemiezh-se. Kement-se a laka hon 
aozadur stroll d’en em soñjal, kalz en 
tu-hont da Vanaleg, rak ar gudenn zo da 
ziluziañ er bed a-bezh. Hiziv hon eus poan 
vras c’hoazh o kompren er bandemiezh-se, 
ken evit gouzout penaos e oa deuet war-
wel, ken evit gouzout penaos e vez meret 
emled ar c’hleñved.

Abalamour d’an enkadenn-se, evel ma 
c’hoarvez alies pa vez darvoudoù start, 
omp rediet da vont dreist d’hon doareoù 
boas da soñjal evit gallout sevel un amzer 
da zont asambles. Un dra dibar eo ar 
c’hleñvedoù pegus rak ur riskl zo evit 
an hiniennoù da gentañ met evit merañ 
anezhañ e ranker en em aozañ a-stroll.

Kumun Banaleg, evel an holl obererien en 
tiriad (embregerezhioù, kevredigezhioù, 
etrekumunelezh, …) zo lakaet d’ober 
diouzh divizoù ar Stad a vac’h hor franki-
zoù ha da lakaat anezho da dalvezout. 
An darn vrasañ ac’hanomp a zegemer an 
dra-se pa ouzomp o do hon oberoù hag hor 
choazoù hiniennel efedoù ivez evit an dud 
a zo en-dro deomp.

Er mare diasur-mañ he deus lakaet kumun 
Banaleg he mont en-dro da glotañ gant an 
enkadenn evit respont eus ar gwellañ d’ho 
c’hoantoù, a gav din. Ul labour skoemp eo, 
ha start peurliesañ, met ret-holl evit bevañ 
asambles.

Christophe Le Roux,  
Maer Banaleg

Marie René Brot,  
la doyenne  
de la commune 
Le dimanche 8 août, c’est avec son 
frère Jean Carer (qui a fêté ses 100 
ans le 10 mars dernier) que Marie 
Renée Brot (nom de jeune fille Carer) a 
fêté ses 103 ans. Le lendemain, ce sont 
des membres du CCAS de Bannalec et 
une partie de sa famille qui étaient pré-
sents autour de Marie Renée.

La doyenne de la commune est née le 7 
août 1918, dans le quartier de Kerlec 
à Saint-Jacques. Le 24 novembre 
1937, elle se marie à Jean Brot, agri-
culteur (décédé en décembre 1984 à 
72 ans), avec qui elle aura 2 enfants. 

Aujourd’hui, Marie Renée est tou-
jours domiciliée à la ferme de  
Coatanglas où elle s’était installée avec 
son mari en 1959, mais elle vit actuel-
lement chez sa fille à Quimper.
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Mise à l’honneur
Départ en retraite 
de Pierre Rolland

Au début du mois de juillet, Pierre 
Rolland, adjoint technique principal 
de 1re classe, a fait valoir ses droits 
à la retraite. Titulaire d’un CAP Char-
pentier et d’un CAP Maçon, Pierre 
a connu plusieurs expériences pro-
fessionnelles en dehors de la com-
mune, avant d’intégrer les services 
techniques le 1er janvier 1993 : il a 
commencé au service d’eau puis à la 
menuiserie pour finir à la maçonnerie. 
Représentant du personnel depuis 
2008 et formateur des représentants 
du personnel, il s’est également forte-
ment impliqué dans le milieu associatif 
sportif et culturel.



Lors du conseil municipal du 2 juillet 
2021, l’adjointe au maire Marie Duigou 
a présenté le projet de création d’un 
Conseil Municipal de Jeunes (CMJ) à 
partir de la rentrée scolaire 2021. Ses col-
lègues élus ont validé ce projet en lien avec 
le Projet Educatif De Territoire (PEDT).

Qu’est-ce qu’un CMJ et quel est 
son rôle? C’est une instance munici-
pale visant à favoriser la participation 
citoyenne et l’apprentissage de la dé-
mocratie chez les jeunes citoyens. Il a 
pour mission de collecter les idées et 
initiatives émanant des enfants de la 
commune pour améliorer le cadre de vie 
et les traduire en projets au bénéfice de 
tous. Son rôle est d’être à l’écoute des 
idées et propositions des enfants de la 
commune ; de représenter des idées et 
propositions aux membres du Conseil 
Municipal ; de proposer et réaliser des 
projets utiles à tous.

Comment fonctionnera le CMJ ?  
Le CMJ est un comité consultatif de 
la Commune, présidé par monsieur Le 
Maire ou par un adjoint délégué, ayant 
faculté de propositions, d’information et 
de communication sur différents sujets 
de la vie communale. Le conseil se réuni-
ra en séance plénière, plusieurs fois par 
an. Des groupes de travail seront créés 
en fonction des projets à préparer. Le 
CMJ disposera d’un budget de fonction-
nement défini par les Conseillers muni-
cipaux adultes. Les élus du CMJ seront 
accompagnés par des élus municipaux et 
les animateurs municipaux

Qui peut se présenter ? La durée du 
mandat du CMJ sera de deux ans. Le 
CMJ regroupera 16 jeunes volontaires 
résidant sur Bannalec. Les conseillers 
seront des jeunes, pour ce 1er mandat, 
de classes de CM1-CM2 et 6ème, qui de-
vront faire acte de candidature (lettre 
de présentation, motivation et autorisa-
tion parentale) auprès de la mairie.

QUEL EST LE CALENDRIER  
DE SA MISE EN PLACE ?

• De juillet à septembre : 
Invitation des jeunes à faire acte 
de candidature auprès de la mu-
nicipalité avant le 24 septembre 
2021. Chaque candidat propo-
sera ses idées devant un groupe 
de conseillers municipaux et un 
agent du service animation.

• Octobre : campagne électorale 
jusqu’au 14 octobre 2021. 

• Le 15 et 16 octobre : élections 
des conseillers municipaux 
jeunes

• Le samedi 23 octobre : instal-
lation du CMJ
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Jeunesse

V I E  D E S  S E R V I C E S

Cet été, Mégann Le Tallec et Kélig Lucas 
scolarisés en BTS au lycée Chaptal de 
Quimper ont effectué un stage au sein du 
service administratif municipal. Ensemble, 
ils ont dirigé une enquête de satisfaction 
auprès des bénéficiaires du Centre Com-
munal d’Action Sociale (CCAS) et notam-
ment de l’Aide Alimentaire.

Les élus municipaux souhaitaient savoir si 
les services proposés par le CCAS étaient 
conformes aux attentes du public. Les ré-
ponses au questionnaire indiquent que 
les bénéficiaires apprécient la nouvelle 
organisation mise en place pendant le 
confinement : la distribution sur ren-
dez-vous et la discrétion de la démarche. 
Néanmoins, les usagers ont fait part de 
leur souhait de trouver plus de fruits et 
légumes et plus de plats individuels.

Une grande partie des denrées pro-
viennent d’entreprises locales (salaisons, 
supermarché), d’associations (Les Gra-
touillis) mais également de la collecte 
annuelle du mois de novembre effec-
tuée auprès de la population qui permet 
d’avoir suffisamment de féculents (pâtes, 
riz) à distribuer pendant 7 à 8 mois.

Un sondage  
de satisfaction  
sur le CCAS

Le conseil municipal des jeunes
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École maternelle publique

Au cours de l’été, un splendide bateau 
a été installé au milieu de la cour de 
l’école maternelle publique, dont 
peuvent désormais profiter les 129 
élèves qui ont effectué leur rentrée 
au sein de cet établissement dirigé 
pour la 19e année consécutive par 
Rozenn Graindorge.

Parmi les 129 élèves, 36 sont scola-
risés dans la filière bilingue et l’école 
continuera d’appliquer l’organisation 
sanitaire mise en place l’année der-
nière, avec des entrées et sorties dis-
tinctes selon les classes, des horaires 

différents également pour les récréa-
tions et le déjeuner, afin d’éviter une 
trop grande promiscuité.

De nombreux projets sont encore 
en réflexion, mais les élèves effec-
tueront des sorties à la piscine et au 
poney-club.

La rentrée scolaire
LES ÉCOLES

Au collège Jean-Jaurès, 330 élèves ont ef-
fectué leur rentrée dans cet établissement 
qui poursuit sa rénovation. Les travaux du 
restaurant scolaire seront terminés pour les 
vacances de la Toussaint, tandis que ceux du 
bâtiment parallèle à la route de Quimperlé 
seront livrés en septembre 2022. 

Les effectifs du collège Jean-Jaurès sont 
en hausse depuis quelques années : de 312 
l’année dernière, ils passent à 330 élèves 
pour cette rentrée. Parmi ces élèves, 11 ef-
fectueront également leur rentrée à l’inter-
nat, qui a été rénové l’an dernier.

Cette année, le collège participe au projet « 
Les cordées de la réussite » pour favoriser 
l’ambition des élèves et leur offrir une meil-
leure ouverture culturelle : les classes de 4e 
et 3e travailleront sur l’orientation avec la 
visite d’écoles supérieures et d’entreprises.

La rentrée au collège Jean-Jaurès

le coût des nouvelles 
installations ludiques de l’école 
maternelle publique : 

31 370 € TTC

Le chiffre

270 élèves ont effectué leur 
rentrée à l’école élémentaire pu-
blique Mona-Ozouf, qui compte 
12 classes, du CP au CM2, sous la 
direction d’Arnaud Taëron. Peu de 
changement au sein de l’équipe pé-
dagogique, à part le remplacement 
de Martine Laurent (retraite) par 
Erell Tanniou à la tête de la classe 
bilingue de CE2-CM1-CM2.

Le projet d’école s’articule autour 
de trois axes principaux : La 
poursuite du travail autour de la 
lecture, avec une harmonisation 
des pratiques du CP au CM2 ; le 
prolongement du travail effectué 
depuis une année sur l’ambiance 
scolaire, avec notamment des pro-
jets communs entre la filière mo-
nolingue et la filière bilingue, avec 
des cours de breton pour les mo-
nolingues ; enfin l’accent sera mis 
sur l’art, tout au long de l’année.

Les projets habituels seront re-
conduits, comme les sorties pis-
cine ou cinéma et jusqu’aux va-
cances de Toussaint, les élèves de 
CM2 effectuent des cours de voile 
au domaine de Beg-Porz.

École Mona-Ozouf

La rentrée à l’école 
Notre-Dame-du-Folgoët

A l’école privée, les effectifs sont stables 
avec 105 élèves inscrits en 2021-2022 
et l’ouverture d’une nouvelle classe. 
Deux nouvelles enseignantes ont rejoint 
l’équipe : Marion Le Bars en CE1-CE2, et 
Hélène Le Liboux en moyenne et grande 
section. L’équipe travaille actuellement en 
partenariat avec l’Ogec sur les aménage-
ments extérieurs (jeux et prolongement 
de la cour notamment).

La rentrée à l’école diwan

Jeudi 2 septembre 2021, l’équipe péda-
gogique de l’école Diwan a accueilli 69 
élèves répartis en quatre classes, dont 27 
élèves en cycle « maternelle ». Une partie 
des projets pédagogiques de l’établisse-
ment sera en lien avec la Ligue de protec-
tion des oiseaux (LPO), dont l’école est 
désormais un refuge reconnu par cette 
association : les enseignants travailleront 
sur des projets visant à améliorer l’envi-
ronnement de l’école. 

Durée de vie de l'équipement :
une vingtaine d'années



Sport

Lors du conseil municipal du 2 juillet 
2021, les élus ont approuvé le Projet 
Educatif De Territoire (PEDT).

Ce document formalise la démarche 
permettant à la collectivité de proposer 
à chaque enfant un parcours éducatif 
cohérent et de qualité avant, pendant 
et après l’école, organisant ainsi, dans le 
respect des compétences de chacun, la 
complémentarité des temps éducatifs.

C’est une approche globale de l’éducation 
qui prend en compte l’ensemble des élé-
ments inhérents au bien-être de l’indivi-
du : la santé (physique et psychologique), 
l’intégration sociale (relation aux autres, 
à son environnement), l’acquisition de 
savoirs et de compétences (culturelles et 
sportives) pour permette à l’enfant de de-
venir un citoyen accompli et épanoui.

Ce PEDT a été signé pour la période 
2021-2024.
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Approbation du PEDT par les élus

Du nouveau au  
service Animation

Quelques changements ont eu lieu en 
cette rentrée au sein de l’équipe munici-
pale du service Animation, dirigé par Ma-
gueye Sow, avec le recrutement de trois 
animateurs au cours de l’été.

La mairie a profité de ces changements 
de personnel pour apporter des modifica-

tions dans l’organisation du service et les 
animateurs seront amenés à effectuer les 
mêmes tâches au sein des structures de 
loisirs de la commune à tour de rôle. Céci-
lia Fiche (33 ans) intervenait déjà à l’école 
Mona-Ozouf au service périscolaire, 
elle participe désormais aux activités du 
service Animation. Elle y retrouvera Thi-
bault Pennanguer (26 ans), qui a dirigé 
l’Espace jeunes au cours de l’été 2021. 
Enfin, Annaïk Merdy (38 ans) rejoint éga-
lement l’équipe. Elle exerçait auparavant 
les fonctions d’animatrice au SIVOM du 
Pays Glazik (Briec) depuis 2006 (ALSH, 
Espace jeunes, information jeunesse) et 
dispose d’un diplôme BEATEP action so-
ciale et vie locale.

La nouvelle équipe d’animation souhaite 
aller à la rencontre des adolescents sur 
leurs lieux de vie et notamment le skatepark.

Espace Jeunes

C’est reparti à l’école des sports depuis 
le lundi 13 septembre. Depuis plusieurs 
années, l’école municipale des sports 
permet aux enfants de 4/11 ans de décou-
vrir différents sports sous forme ludique 
à travers 3 structures et une pratique 
éducative à travers différentes activités 
physiques et sportives adaptées à chaque 
tranche d’âge.

Toutes les séances sont dirigées par Ma-
gueye Sow, éducateur sportif diplômé, 
avec pour objectif de donner aux enfants 
le plaisir du jeu, de favoriser l’apprentis-
sage des règles de vie de groupe et de 
pratique et favoriser l’accès au sport du 
plus grand nombre.

L’école des sports se compose de struc-
tures distinctes : 

- Eveil sportif des 4/5 ans le jeudi après les 
cours jusqu’à 17 h 45 (une semaine pour les 
4 ans et la semaine d’après pour les 5 ans)

- Centre Multisport des enfants de 6 ans 
le lundi après l’école jusqu’à 18 h

- Centre multisport des enfants de 7 ans 
le mardi après l’école jusqu’à 18 h

- Centre Multisport des enfants de 8 à 11 
ans le jeudi de 17 h 50 à 19 h.

La reprise à l’Ecole Municipale des Sports

903 
C’est le nombre 
d’élèves inscrits dans 
les établissements 
d’enseignement  
de la commune  
(collège compris).

L'Espace jeunes accueille les ado-
lescents de 11 à 17 ans dans un 
local adapté et encadré par une 
équipe d'animateurs jeunesse. 
Lieu de découverte, de rencontres, 
d’échanges et de convivialité dans 
la commune, les animateurs pro-
posent aux jeunes de 11 à 17 ans 
l’accès à des activités culturelles et 
sportives sur leur temps de loisir. 
Les animateurs sont au service et à 
l’écoute des jeunes pour la réalisa-
tion de projets ou de loisirs. Un pro-
gramme d’animations est réalisé 
lors de chaque période de vacances 
scolaires et permet aux familles de 
trouver des activités encadrées 
pour leurs adolescents.

Horaires d’ouverture de l’Espace 
jeunes,  à partir de 15 h 30  
jusqu’à 18 h, le lundi, mardi, jeudi  
et vendredi, sauf mercredi,  
de 13 h 30 à 18 h ;  
et samedi, de 13 h 30 à 17 h 30.

Adhésion annuelle : 15 €  
(avec une animation à 10 € offerte).

Plus d’informations  
au 02 98 39 51 08

La rentrée à  
l’Espace jeunes

Éducation

Animation

Chiffre du mois
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Cet été, Marie-France Le Coz, adjointe 
au maire, s’est rendue auprès des com-
merçants du bourg pour leur présenter 
de façon individualisée, le dispositif 
d’aide à l’investissement dénommé 
Pass commerce et artisanat. 

Quimperlé Communauté a renforcé son 
engagement en faveur du commerce de 
centre-ville en mettant en place ce dis-
positif en cofinancement avec la Région 
Bretagne.

La Région Bretagne a créé ce disposi-
tif d’accompagnement pour dynamiser 
l’activité économique des Très Petites 
Entreprises (commerçants et artisans). 

Toute entreprise commerciale indépen-
dante ou toute entreprise artisanale 
indépendante à l’exception des profes-
sions libérales peut en bénéficier pour 
différents types de travaux :

- travaux immobiliers et notamment tra-
vaux de mise aux normes, travaux d’acces-
sibilité, travaux d’embellissement intérieur. 

- les équipements et matériels profes-
sionnels hors matériel d’occasion non 
garanti 6 mois et véhicules roulants.

- les prestations de conseil (stratégie 
commerciale, accessibilité, numérique) 
liées à des investissements matériels.

Pour tenir compte des circonstances 
actuelles et faciliter la reprise d’activité 
des commerçants et artisans dans les 
centres-villes, la Région Bretagne a sou-
haité prolonger le dispositif jusqu’au 31 
décembre 2021.

Le Pass commerce et artisanat

Ludovic Duval a lancé son entreprise 
Chat Man 3D pour aider les personnes 
à lutter contre les nuisibles (rats, taupes, 
frelons, pigeons, cafards…). Après plu-
sieurs années dans la papeterie indus-
trielle et une reconversion profession-
nelle, il a décidé de créer son entreprise 
de services de régulation contre les nui-
sibles et de nettoyage.

La régulation pour tous les animaux nui-
sibles avec des techniques spécifiques 
selon l’espèce contre laquelle on lutte : 
modification des lieux de passage et de 
repos, outils de répulsion ou pulvérisa-
tion de produits chimiques et même des 
lanceurs de Paintball pour tirer des billes 
d’insecticide dans des nids de frelons qui 
seraient trop difficiles à atteindre.

Chat Man propose également ses ser-
vices de nettoyage (antimousse, net-
toyage haute pression et panneaux 
solaires).

Contact : 06 41 07 37 07  
et chatman3d@gmail.com

Chat Man 3D pour vous  
débarrasser des nuisibles

Depuis le 1er mai 2021, c’est Jean-Michel 
Letannoux, âgé de 52 ans, qui est à la tête 
du garage multimarques de Loge Begoa-
rem : il succède à la famille Bianvet, qui 
dirigeait cette entreprise depuis de nom-
breuses années. Jean-Michel possède 
déjà le garage Citroën de la commune de 
Fouesnant et à Bannalec il continue de 
proposer les mêmes services qu’aupa-
ravant : réparations multimarques, car-
rosserie, ventes de véhicules neufs et en 
occasion et dépannage 24 h/24.

Ouvert du lundi au samedi de 8 h 30 à 12 
h et de 13 h 30 à 18 h 30 (fermé le samedi 
à partir de 12 h).

Contact :  02 98 39 82 81. 

Reprise du garage  
Bianvet par Jean-Michel 
Letannoux

InstallationReprise

JSL Box, c’est la société créée par le couple 
Jérémy et Solenn Lucas, installés depuis 
plus de 6 ans dans la commune. En 2018, ils 
ont acheté un ancien garage dans la com-
mune afin d’y aménager une quarantaine 
d’espaces de stockage à louer. JSL Box met 
à disposition du public (particuliers comme 
professionnels) des boxes individuels et de 
plain-pied, 100 % sécurisés et accessibles 
en libre-service 24 heures sur 24 et 7 jours 

sur 7, avec deux accès rue de la Gare et 
rue Cotonnec. Les tarifs sont établis par 
contrat en fonction du volume, il faut comp-
ter entre 45 et 80 € par mois. L’accès est in-
dividualisé, chaque locataire reçoit une clé 
et un code pour pénétrer dans le bâtiment 
principal puis dans son box. L’ensemble est 
sécurisé par un système d’alarme et de 
caméra et accessible à tout moment.

Contact : 07 81 59 03 44.

Des espaces de stockage en location avec JSL Box
Société Bannalécoise



Karo Déco pour 
votre aménagement 
intérieur 

Depuis cet été, Caroline Vieira a lancé 
son entreprise d’aménagement et de 
décoration intérieure pour particuliers 
et professionnels : elle propose ses ser-
vices et met ses compétences à la dis-
position des personnes et des profes-
sionnels qui souhaiteraient des conseils 
pour réaménager leur logement ou 
repenser la décoration et l’agencement 
de leur entreprise.

Pour réaliser les projets de la clientèle, 
Caroline part toujours de l’existant et 
des souhaits des clients pour des pro-
positions de réaménagement selon le 
budget. L’ensemble des prestations est 
personnalisé : une visite de 2 h pour du 
conseil ou la réalisation d’un projet de A 
à Z, avec des plans, des croquis et une 
liste de préconisations (couleurs, mobi-
liers, luminaires).

Contact : 06 69 69 63 55
Email : karo-lyne.v@outlook.fr
Site internet : https://karodeco.fr

Une nouvelle entreprise s’installe dans la 
commune : Clément Leleu Menuiserie offre 
ses services pour des travaux de menuiserie. 
Installé à Kerros avec sa famille depuis 8 ans, 
Clément (33 ans) vient de créer son entre-
prise de menuiserie dans la commune. Après 
un BEP menuiserie, Clément a commencé 
dans le monde professionnel à l’âge de 17 ans 
et après 16 années d’expériences diverses, 
dont 4 ans à son compte, il a décidé de sauter 
le pas. Il propose désormais ses services dans 
un rayon d’une trentaine de kilomètres (de 
Lorient à Quimper) autour de Bannalec : amé-

nagement des combles, travaux d’isolation, 
pose de plaques de plâtre, pose de fenêtres, 
de parquets, installation de carports et de ter-
rasses et enfin création d’extension de maison 
en bois de A à Z. Il indique : « j’ai obtenu ré-
cemment la certification Reconnu Garant 
de l’Environnement (RGE), c’est un label qui 
ouvre droit à des aides, notamment fiscales, 
lorsque le client réalise des travaux avec un 
artisan certifié ». 

Contact : 06 59 03 27 73 
et clementleleu.menuiserie@gmail.com
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Clément Leleu pour tous les travaux de menuiserie

Jérémy Epart (29 ans) propose ses ser-
vices dans un rayon de 50 km autour 
de Bannalec pour les travaux suivants : 
étanchéité, bardage, couverture, char-
pente, entretien et démoussage

Originaire de Seine et Marne, Jérémy a 
obtenu un baccalauréat technologique 
en génie civil avant de se lancer dans 
le CAP de charpentier qu’il a obtenu 
après deux années chez les Compa-
gnons du Devoir. Il a ensuite occupé le 
poste de conducteur de travaux dans la 
couverture, le bardage et l’étanchéité 
pendant 7 ans, avant d’embarquer sa 
famille en Bretagne, où le couple s’est 
installé en juillet 2021. Jérémy sou-

haite développer les services de cou-
verture métallique ou le bardage et la 
charpente traditionnelle en bois.

Contact : 06 05 06 67 69 
Email : epart.jerem@gmail.com

Jérémy Epart, couverture métallique  
et charpente en bois

Originaire du département des Deux-
Sèvres, Mélaine Rouger, 44 ans, a posé 
ses valises dans notre commune en 
2016. Elle propose d’immortaliser nos 
photographies de mariage et nos por-
traits de famille.

Comme elle l’annonce sur son site :  
« mon studio, c’est l’extérieur ! C’est la 
nature, la plage, l’océan. Ce sont les en-
droits où j’adore photographier et que 
je suggère souvent aux familles ou aux 
futurs mariés qui sollicitent mes ser-
vices. Je recherche avant tout la simpli-
cité, le naturel, et l’authenticité ».

Mélaine propose des séances qui durent 
entre 1 h et 1 h 30, mais tout est sur 
mesure, selon les familles et le budget. 
Mélaine propose des tirages en haute ré-
solution, des albums ou des livres photos.

Site internet : https://melainerouger.fr
E-mail : hello@melainerouger

Mélaine Rouger  
pour vos portraits de famille

Installation

Société Bannalécoise Installation

Installation



Dominique Coat, 52 ans, originaire de 
Pleyber-Christ a repris la direction du 
restaurant Le Kilucru, situé en face de 
l’église, 2 place des Fusillés, depuis le 9 
juin 2021. 

La nouvelle propriétaire des lieux re-
prend l’affaire de Jeannine Naviner qui 
avait monté ce restaurant-crêperie en 
2005. Après plusieurs expériences di-
verses et variées dans le commerce (bar, 
boulangerie …), Dominique a souhaité 
reprendre un commerce dans une com-
mune dynamique avec une vie sociale 
importante et elle est tombée sous le 
charme du Kilucru. 

Dominique a conservé l’équipe (3 emplois 
à temps plein et 2 mi-temps) et la savou-
reuse carte des menus et le restaurant est 
ouvert tous les jours pour le déjeuner et 
le dîner, sauf le dimanche midi et le lundi 
(et le jeudi soir hors saison estivale).

Contact : 02 98 35 44 62.
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Reprise du restaurant Le Kilucru Changement  
de propriétaires 
au camping  
des Genêts d’Or 

Dirigé par une famille britannique 
depuis 1993, le camping des 
Genêts d’Or a changé de proprié-
taires depuis le printemps 2021 : 
Fabien Havard et Elodie Dousset 
originaires de Loire-Atlantique, se 
sont lancés dans un nouveau projet 
familial et ont racheté l’entreprise.

C’est une totale reconversion pro-
fessionnelle pour ce couple qui a 
souhaité s’inspirer de ses bonnes 
expériences de campeurs pour 
créer un établissement à leur 
image : familial et convivial dans 
une région attractive, pour un tou-
risme de qualité.

Des travaux ont été réalisés dès la 
reprise : réagencement du bar et 
de la terrasse, aménagement d’une 
épicerie, installation d’un espace de 
jeux pour les enfants, installation 
de Coco Sweet (tentes aménagées) 
et aménagement de deux gîtes ou-
verts toute l’année.

Le camping des Genêts d’Or est 
ouvert du début du mois d’avril 
jusqu’à la fin du mois d’octobre et 
dispose de nombreux emplace-
ments pour caravanes ou toiles de 
tentes et de mobil ’homes à louer, 
sur une surface de 3,5 hectares, 
dans un cadre calme et verdoyant.

Contact : 02 98 39 54 35 et www.
campinglesgenetsdor29.com

Reprise

Vincent Leprince (34 ans) a ouvert le 
mardi 7 septembre 2021 une épicerie de 
60 m2 dénommée Banna Vrac et située 
à l’emplacement de l’ancienne pharmacie 
Grelier, au 4 rue de la Gare. Originaire de 
Rosporden et après une quinzaine d’an-
nées de travail dans une jardinerie de 
cette commune (dont 8 ans comme res-
ponsable de magasin), Vincent a décidé 
de se lancer dans une nouvelle aventure 
en lien avec ses convictions.

Inspiré par la philosophie Zéro déchet, 
Vincent propose différents types de 
produits locaux ou bio à la clientèle : des 
produits alimentaires d’épicerie sucrée 
et salée, des produits frais, des produits 
d’hygiène, d’entretien et des cosmé-
tiques, ainsi que des accessoires pour 
accompagner la démarche écologique 
(gourdes, contenants alimentaires).

L’épicerie est ouverte du mardi au 
samedi, de 9h30 à 13h et de 15h à 19h.

Contact : 02 98 71 74 63  
et bannavrac@gmail.com

Banna Vrac,  
une épicerie locale zéro déchet

Installation

Reprise
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Le Tangram
Plusieurs raisons ont amené ce choix 
des élus. Le cabinet Compère de Quim-
perlé a dû imaginer le bâtiment sur une 
petite surface : ses premiers croquis se 
sont inspirés du jeu du tangram, qui est 
en fait un puzzle de 7 pièces, jeu utilisé 
pour susciter la réflexion, l’imagination 
et finalement la pensée divergente. 

Le terme correspond bien à l’idée de 
donner une véritable identité au bâti-
ment pour passer d’un simple lieu de 
lecture à un « tiers-lieu » dans lequel 
l’emprunt d’ouvrages ne sera qu’un 
élément parmi d’autres : conférences, 
concerts, activités variées…

D’abord, le nom répond à l’idée d’une 
culture comprise avant tout comme un 

partage de valeurs communes avant de 
devenir une différence et un élitisme : 
une culture populaire et humaniste.

Les élus espèrent aussi que le lieu sera 
un des moyens pour maintenir l’unité 
dynamique de la commune malgré les 
changements de population à venir.

Enfin, après la rénovation du logo de la 
commune, la dénomination poursuit l’idée 
d’une modernisation de la communication.

Concrètement, le Tangram, sera multi-
fonctionnel : un espace lecture/vidéo, 
une salle polyvalente, un jardin dans 
lequel l’artiste Ronan Suignard a imagi-
né une déambulation menant de l’ère de 
la lecture à celle de l’image, le parking 
jouxtant l’ancien bâtiment des haras. 

Si la culture n’est pas une simple réponse 
aux attentes des habitudes mais une pro-
position et un renouvellement, il y a fort à 
parier que le pari est d’ores et déjà réussi.

Médiathèque

Des sculptures de Ronan Suignard dans le jardin du Tangram

La municipalité a fait le choix d’installer 
plusieurs œuvres d’art de l’artiste sculp-
teur Ronan Suignard, dans le jardin de la 
nouvelle médiathèque. La commune avait 
déjà fait appel à cet artiste contemporain 
pour des œuvres installées au bourg : la 
sculpture devant l’église rappelle notre 

passé agroalimentaire, tandis que la 
fresque brisée sur le parvis de la mairie in-
titulée « Vigilance » souligne la fragilité de 
nos démocraties.

Dans les années 70, Ronan Suignard 
observait les rayons rasants du soleil 
qui donnaient des allures étranges aux 
flancs de la montagne, dessinant des 
animaux et lui permettant de rêver. Il 
décida soudainement de vivre du travail 
de la pierre et revint s’installer en Bre-
tagne, où il s’est inscrit dans un stage de 
sculpture. Il ne cessera de peaufiner son 
art en demeurant sans doute un des der-
niers, à travailler la pierre à l’ancienne, 
sans outillage électrique. Il s’installa au 
Trévoux en 1999 ou demeure encore 
son parc d’exposition Ar Vevenn II : plus 

de 300 sculptures y sont présentées sur 
plus d’un demi-hectare, avec une mise 
en scène des granites en taille directe, 
résultat de trente années de travail.

Il a modernisé le rapport qu’entretiennent 
les Bretons à la pierre : il sculptait en phi-
losophe. Ses travaux sont des poésies qu’il 
complétait par des textes.

Les 7 pièces (comme autant de jours de la 
semaine) qui seront placées dans le jardin 
du Tangram, symboliseront le passage de 
notre culture bretonne de l’ère de l’écri-
ture à celle de l’image (en bien ou en 
mal  ?). Elles résumeront aussi la magie 
de ce nombre premier, mystérieux dans 
beaucoup de civilisations.

La nouvelle médiathèque se termine : elle s’appellera le Tangram

Mardi 7 septembre 2021, une visite de 
la nouvelle médiathèque était organisée 
par la municipalité pour permettre de dé-
couvrir ce nouvel équipement. La visite 
était dirigée par Rozenn Faou, cheffe 
de service du Tangram, accompagnée 
de Guy Doeuff, l’adjoint au maire chargé 
de la culture et de Céline Failler, direc-
trice du pôle vie locale. Enora Oulc’hen, 
conseillère lecture de la DRAC et son 

assistante Mme Vaugeois; Mathilde 
Chauvigné, nouvelle directrice de la Bi-
bliothèque du Finistère, accompagnée 
d’Isabelle Arcos et de Nathalie Fels ; 
Florence Le Pichon, chargée des réseaux 
de lecture publique, Nolwenn Le Crann, 
vice-présidente à la culture de Quim-
perlé Communauté et Gaud Coatanlem, 
responsable du réseau des bibliothèques 
Matilin étaient présentes à cette visite.

Visite de fin de chantier avec les financeurs publics



C’est pour combler les lacunes du manque 
d’adresse précise de certains logements, 
notamment en campagne, que la com-
mune de Bannalec a engagé une opéra-
tion d’adressage. La qualité de l’adresse 
(dénomination et numérotation des voies) 
est un élément structurant de l’aménage-
ment du territoire et offre de nombreux 
bénéfices aux usagers.

L’adressage, c’est l’assurance d’un accès 
rapide pour les services d’urgence et des 
secours, mais également un raccorde-
ment simplifié (eau, gaz, électricité, inter-
net, et la fibre optique à venir) ainsi que 
des livraisons plus rapides à domicile.

Pour les administrations et les collectivi-
tés, c’est la garantie d’une organisation 
des services publics plus efficace et une 

relation citoyenne facilitée. Pour les en-
treprises c’est l’assurance de la réception 
des marchandises par les clients.

Ce dossier, démarré à la fin du précédent 
mandat, concerne essentiellement la cam-
pagne bannalecoise. Les nouvelles élec-
tions et la crise sanitaire ont ralenti son 
instruction jusqu’à même devoir l’arrêter 
momentanément en raison de problèmes 
internes chez notre partenaire La Poste.

Depuis juin dernier, tout est rentré dans 
l’ordre et le groupe de travail, composé 
d’élus, d’agents municipaux et de repré-
sentants de La Poste, compte pouvoir 
clôturer ce dossier pour la fin de l’année 
2021 ou le début de 2022.

Référente : Marie-France Le Coz

Des inscriptions peintes au pochoir avec 
ce message «la mer commence ici, ne rien 
jeter» ont été réalisées auprès des diffé-
rentes grilles d’évacuation des eaux plu-
viales de la commune, pour sensibiliser 
les Bannalécois à leur environnement.

Odile Le Cann, adjointe au maire char-
gée des questions liées à l’environne-
ment présente la démarche : « il s’agit de 
sensibiliser les Bannalécois sur les effets 
très dommageables des déchets jetés au 
sol. Les avaloirs ne sont pas des bouches 
d’égout et de ce fait, l’eau ne sera pas trai-
tée en station d’épuration. Les eaux plu-

viales et tout ce qu’elles charrient, sont 
directement rejetés dans les rivières et il 
faut savoir qu’un seul mégot pollue 500 
litres d’eau. Nous en appelons donc au 
civisme de chacun pour éliminer ou ré-
duire cette pollution ».
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Environnement

Adressage

D É C I S I O N S  M U N I C I P A L E S

La mer commence ici …

Adressage : la numérotation des  
habitations se poursuit dans la commune

Le conseil municipal a décidé d’ac-
quérir la parcelle située 8, rue de 
Saint-Thurien à Bannalec d’une 
contenance de 346 m² ainsi que la 
maison s’y trouvant au prix de 50 
000 €. Cette acquisition se fait après 
la vente du 3, rue de la Paix. Il s’agit 
d’une acquisition foncière permet-
tant de faciliter un éventuel projet à 
l’école Mona-Ozouf qui scolarise de 
nombreux élèves dans un espace for-
tement contraint.

Acquisition

Achat d’une 
maison rue de 
Saint-Thurien

Des travaux d’aménagement d’un 
trottoir ont été réalisés cet été entre 
Cosfeunteun et Loge Begoarem : 
ce trottoir permet de sécuriser les 
déplacements des piétons et notam-
ment des enfants se rendant à l’arrêt 
de bus. Le coût prévisionnel de cette 
opération est estimé à 30 000 € TTC. 
et les élus ont sollicité le Conseil Dé-
partemental au titre de la répartition 
du produit des amendes de police 
pour cette opération.

La sécurité des 
piétons améliorée 
à Loge Begoarem

Depuis plusieurs mois, les riverains de 
la route de Saint-Thurien interpellent 
les élus sur le thème de la vitesse exces-
sive sur les routes de la commune. Route 
de Saint-Thurien, les élus ont décidé de 
mettre en place un dispositif temporaire 
et expérimental de ralentissement de la 
circulation de façon à réduire la vitesse 
des véhicules se dirigeant vers le bourg. 

Ce dispositif de ralentissement de la 
circulation a été réalisé avec des sépa-
rateurs de voie rouges et blancs : il a été 
installé de façon à réduire la chaussée et 
la vitesse des véhicules se dirigeant vers 
le bourg : ce sont les véhicules qui re-
montent cette rue qui sont prioritaires. 

Sécurité routière

Modification de la circulation  
route de Saint-Thurien

Travaux
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Samedi 4 septembre, à l’issue de l’édi-
tion 2021 du forum des associations, 
le maire Christophe Le Roux avait tenu 
à honorer, au nom du conseil muni-
cipal, quatre Bannalécois pour leurs 
performances sportives ou leur enga-
gement associatif.

Daniel Cotonnec et son épouse Fran-
çoise ont œuvré pendant de longues 
années au sein du club de football de 
la Fleur de Genêt : Daniel a assumé 
différents rôles comme dirigeant et bé-
névole de cette association, de 1985 à 
2021 ; tandis que Françoise s’est occu-
pée du nettoyage des équipements des 
joueurs de 2006 à 2021.

Moïse Gouleau  est monté à deux re-
prises sur la plus haute marche du 

podium lors du championnat de Bre-
tagne de longe-côte qui s’est déroulé à 
Ploudalmézeau, le 31 juillet 2021 : il a été 
sacré champion régional en catégorie In-
dividuels et dans le relais par équipe.

Enfin, Marin Salmon n’a encore que 
18 ans, mais il est déjà champion de 
France de canoë biplace en slalom 
après les championnats de France qui 
se sont déroulés à Bourg-Saint-Mau-
rice (Savoie) au mois de juillet 2021.

La commune de Bannalec compte une nouvelle 
association depuis la création de Roots Mama, en 
mai 2021. Cette association présidée par Manon 
Le Nahédic s’est fixée comme objectif d’accompa-
gner les parents dans l’apprentissage du portage 
physiologique de leurs enfants. 

« Cette technique permet de porter son bébé dans 
une position qui respecte sa physiologie naturelle : 
une position confortable, qui offre au parent porteur 
la possibilité d’avoir les mains libres et qui favorise 
le lien avec l’enfant. C’est un système de portage 
qui s’adapte à l’enfant, et non l’inverse. L’écharpe de 

portage est l’outil qui permet de s’adapter le plus préci-
sément possible à chaque enfant, et à chaque porteur, 
grâce aux différents nouages et ajustements fins du 
tissu qui sont réalisables » explique Manon qui pos-
sède une certification lui permettant de proposer des 
ateliers collectifs ou individuels à domicile ou dans une 
salle pour promouvoir le portage physiologique.

A la rentrée de septembre, selon les conditions sa-
nitaires, l’association souhaite organiser des ateliers 
dans la commune et nourrit le projet de réaliser des 
échanges avec le Relais Assistantes Maternelles et la 
crèche Point Virgule.

Récompenses

La présence de nombreux Bannalé-
cois à ce rendez-vous traditionnel de 
début d’année montrait la volonté de 
la plupart des habitants de la com-
mune de renouer avec leurs activités 
habituelles.

Une trentaine d’associations étaient 
représentées lors de ce forum qui 
s’est déroulé de façon inhabituelle à 
la salle Pierre-Boëdec (sauf le ten-
nis-club qui se trouvait dans sa salle 
à proximité). Finalement, ce sont plus 
de 700 personnes qui ont profité de 
ce rendez-vous pour découvrir la di-
versité des activités possibles dans la 
commune : sports collectifs ou indivi-
duels, activités de loisirs créatifs ou 
artistiques. 

Pour la plupart des responsables 
d’associations, cette saison 2021-
2022 marque le retour espéré à une 
vie « presque » normale.

Remise de trophées de la commune

De nombreux Bannalécois  
au forum des associations

Rencontre

Le portage des bébés avec Roots Mama

Vivre ensemble à la campagne : 
comprendre les effaroucheurs.
A deux périodes de l’année, des coups 
de canon retentissent dans notre cam-
pagne, dans des champs travaillés et 
récemment semés. Il s’agit d’effarou-
cheurs à oiseaux dont l’objectif est de 
limiter les dégâts occasionnés essen-
tiellement par les choucas sur les semis 
de maïs au printemps et par les étour-
neaux sur les semis de céréales en au-
tomne. Ces effaroucheurs produisent 
des nuisances sonores qui peuvent 
amener des riverains à se plaindre 
auprès de la mairie.

Que prévoit la réglementation et com-
ment limiter ces nuisances sonores ?

La réglementation :

Un arrêté préfectoral de 2012 dispose 
que les agriculteurs ont l’autorisation 
d’utiliser des effaroucheurs de 7 h à 20 h, 
tant que cet usage est justifié. Ces dispo-
sitifs doivent être équipés de program-
mateurs (obligatoires depuis 2014).

- Ces appareils ne pourront se déclen-
cher qu’à raison de 4 détonations par 
heure et être distants de 200 m des ha-
bitations (250 m pour des modèles plus 
anciens). Penser qu’une cadence plus 
importante serait plus efficace est une 
illusion car les oiseaux finissent par s’y 
accoutumer.

Un peu de compréhension :

Lorsqu’une parcelle est attaquée, l’agri-
culteur n’a d’autre choix que de placer 
un effaroucheur jusqu’au sevrage du 
grain. Soit 1 mois environ après le 
semis en cas de grosse pression. N’ou-
blions pas que cette pratique est une 
alternative à l’utilisation de la chimie 
en protection du grain.

Nouvelle association sur la commune



12    BANNALEC INFOS  • OCTOBRE 2021

En 2017, le Ministère chargé des Sports, 
l’Union sport & cycle et l’Association 
Nationale des Elus en charge du Sport 
(ANDES) ont créé un label national des-
tiné à valoriser et récompenser les villes 
et collectivités locales qui proposent une 
offre d’activités physiques et sportives 

innovante, de proximité et accessible au 
plus grand nombre, qui contribue notam-
ment à l’animation et l’attractivité de leur 
territoire, au lien social, au tourisme et au 
bien-être des concitoyens. Le label « Ville 
Active & Sportive » est accordé pour une 
durée de 3 ans. 

C’est le Comité de Labellisation, consti-
tué d’acteurs du secteur sportif, qui a 
attribué ce label « Ville Active & Sportive 
» à notre commune, pour valoriser la po-
litique volontariste de promotion de l’ac-
tivité physique, sportive et ludique, sous 
toutes ses formes, et accessible au plus 
grand nombre, tout au long de la vie.

Stade Jean-Bourhis

La commune a été récompensée  
par le label « Ville active et sportive »

Donovan Christien, licencié à l’Union 
sportive de Bannalec (Finistère), a réussi 
à se glisser dans le peloton des meilleurs 
coureurs français grâce à ses efforts 
réguliers à l’entraînement. Il a participé 
au 5 000 m, lors des championnats de 
France Élites à Angers, ce week-end des 
26 et 27 juin 2021.

Beaucoup des athlètes et responsables du 
club qui le côtoient au quotidien étaient 
devant leur écran pour le supporter, 
comme le président Christophe Couthouis, 
qui avouait avoir ressenti énormément de 
fierté et de frissons, quand Donovan Chris-
tien est apparu sur la piste d’Angers avec 
les meilleurs de sa spécialité du 5 000 m.

Le résultat n’est sans doute pas à la hauteur 
de ses ambitions et de ses attentes, dans 
cette épreuve du 5 000 m qui réunissait 
les 16 meilleurs Français, car Donovan 
Christien a terminé à la 13e place dans une 
course où les deux premiers (Hugo Hay et 

Jimmy Gressier, qui ont terminé respecti-
vement 1er et 2e) étaient présents cet été 
aux Jeux Olympiques de Tokyo.

Mais cela restera une très bonne expé-
rience du haut niveau et sûrement un 
grand pas en avant pour la suite de sa car-
rière qui se construit progressivement.

En effet, Donovan Christien continue son 
ascension vers le top niveau français : en 
2019, il était 45e au bilan français sur 5 
000 m et en 2021, il est monté à la 19e 
place au bilan français (et donc 13e au 
championnat de France) toutes catégo-
ries confondues.

Le mot de son entraîneur Kévin Le Clerc’h 
: « Son travail, sa patience et sa persé-
vérance lui permettent de progresser 
saison après saison, on peut lui souhaiter 
de faire partie des 10 meilleurs Français 
la saison prochaine et pourquoi pas se 
rapprocher du podium en championnat. »

USB

Donovan Christien parmi l’élite

Dimanche 13 juin 2021, le club 
d’athlétisme de l’Union Sportive 
Bannalécoise a organisé la pre-
mière compétition officielle sur 
les nouvelles installations spor-
tives du stade Jean-Bourhis. Le 
baptême du feu a été marqué 
par l’établissement d’un nouveau 
record de France dans la disci-
pline de la marche athlétique, 
malgré la chaleur accablante.

Après le lancement de la première 
épreuve par les élus (Claude 
Jaffré, conseiller départemental 
; Pascal Bozec, ancien vice-pré-
sident chargé des sports à Quim-
perlé agglomération ; Christophe 
Le Roux, maire ; Sylvain Dubreuil, 
adjoint aux sports, Yves André, 
ancien maire), les spectateurs ont 
assisté à un exploit.

En effet, Léna Auvray, jeune ath-
lète licenciée du club de Fougères 
(Ille-et-Vilaine), a battu le record 
de France de marche athlétique 
sur le 3 000 m marche en 14’17 
dans la deuxième épreuve de la 
matinée. L’ancien record datait de 
1985.

Sport

Une piste  
à records

V I E  A S S O C I A T I V E
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L’association L’Arrêt Création existe 
depuis 2015. Basée à Concarneau, elle 
rassemble des photographes et des cro-
queurs, qui se retrouvent régulièrement 
pour des projets artistiques collectifs. 

Les artistes amateurs de l’association 
L’Arrêt Création sont venus régulière-

ment sur le chantier du Tangram pen-
dant toute la durée des travaux, pour 
prendre des photographies ou réaliser 
des œuvres en aquarelle.

Grâce à cette association, chaque étape 
de la construction de la médiathèque a été 
immortalisée et à l’occasion de l’ouverture 
du Tangram, la municipalité de Bannalec 
souhaite mettre à l’honneur le travail des 
photographes et des croqueurs.

Dans la salle plurielle, deux diaporamas 
seront projetés : le premier présentera 
les différentes étapes de la construction 
du Tangram et le second rendra hom-
mage aux hommes et aux femmes qui ont 
travaillé sur le chantier. 

Un parcours numérique, accessible sur 
smartphone ou via une tablette mise à 
disposition à la banque de prêt, propo-
sera une immersion dans le chantier de 
construction : grâce à un QR code, les 
usagers pourront découvrir le même 
point de vue quelques mois en arrière. 

En attendant la réalisation du jardin du 
Tangram, une sélection de trois photo-
graphies imprimées sur bâche mettra 
en avant les temps forts du chantier 
comme la pose des panneaux solaires 
par exemple.

Plus d’informations sur l’associa-
tion : https://www.facebook.com/
groups/252219541862748/

Les croqueurs de l’Arrêt Création
Tangram

Zoom sur l’été 2021

Retour en images sur l’été 2021
Si de nombreuses animations ont été annulées cet été du fait de la crise sanitaire, les Bannalécois ont tout de même ap-
précié de se retrouver lors des festivités proposées par quelques associations locales : des Olympiades de Jeunesse Sans 
Frontières au passage de la caravane du Kenleur Tour, les mois de juillet et août ont été animés.

V I E  A S S O C I A T I V E
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L A  T R I B U N E  P O L I T I Q U E

La période estivale s’achève progressi-
vement. L’été ne nous aura pas épargné 
de nouveaux moments difficiles sur le 
plan international, européen et natio-
nal : la situation en Afghanistan, l’impact 
des changements climatiques, les consé-
quences de la crise sanitaire… Autant 
d’exemples qui doivent nous faire réflé-
chir au monde dans lequel nous vivons, 
à nos relations, parfois fragilisées avec 
la pandémie, au sens que doivent revê-
tir des valeurs telles que la solidarité, 
l’entraide ou le respect. Elles participent, 
avec d’autres, à notre vie collective, notre 
vivre ensemble.

A l’échelle locale, nos habitudes re-
prennent progressivement. Durant cet 

été, nous avons eu le bonheur de pou-
voir retrouver certains évènements qui 
fondent notre culture et notre identité 
communale par leur convivialité et leur 
capacité à nous rassembler : les vieux 
métiers, les nuits cabarets, la promotion 
de la culture bretonne (avec le passage 
du Kenleur tour), le repas du 13 juillet, 
les olympiades, le festival des Rias sur le 
pays de Quimperlé…

Un grand merci à nos bénévoles, nos 
acteurs économiques, nos agents et à 
toutes celles et tous ceux qui sont venus 
leur prêter main forte. Ceux-là même qui 
participent au quotidien au dynamisme 
de notre commune, labellisée ville active 
et sportive, avec, cerise sur le gâteau, 

deux lauriers, dès la première année.

C’est dans cet élan que nous envisageons 
cette rentrée. Les élèves ont repris le 
chemin de l’école, les associations ont 
repris leurs activités, l’activité écono-
mique se porte bien, avec des reprises et 
des créations d’entreprises.

Nous devons poursuivre et accompagner 
nos différents acteurs locaux avec le plus 
grand enthousiasme, en se mobilisant, en 
innovant, en participant à la vie collective.

La tribune de l’équipe municipale

L’enthousiasme de la reprise. 
Notre boussole en cette rentrée

Jeudi 2 septembre 2021, en présence du 
Préfet du Finistère, Philippe Mahé, et du 
Président de Quimperlé Communauté, Sé-
bastien Miossec, l’ADEME et la Banque des 
territoires aux côtés de l’État et de Quim-
perlé Communauté ont signé le Contrat de 
Relance et de Transition Écologique (CRTE).

Ce contrat est proposé par l’État aux inter-
communalités ou groupements d’intercom-

munalités pour la période 2021-2026. Il 
doit s’articuler autour de la transition éco-
logique, du développement économique et 
de la cohésion territoriale avec pour objectif 
de simplifier et d’unifier les dispositifs finan-
ciers de l’État existants destinés aux collec-
tivités. 

Le maire de Bannalec Christophe Le Roux 
était présent aux côtés d’autres élus des 

communes de Quimperlé Communau-
té lors de cette signature officielle, qui 
permet de débloquer la somme de 24 mil-
lions d’euros pour financer les 324 projets 
du territoire qui ont été identifiés dans ce 
contrat. «Ce sont des projets qui portent 
différents enjeux en matière de transitions 
écologiques (assainissement, déchets, 
énergies, etc.), de bien vivre (insertion so-
ciale et professionnelle, dynamisation des 
centres-villes et centres bourgs, services 

de proximité, etc.) et de faire ensemble » a 
expliqué Sébastien Miossec, président de 
Quimperlé Communauté.

Le CRTE sera régulièrement mis à jour tout 
au long du mandat pour qu’il continue de 
correspondre aux impératifs de relance et 
de transition écologique et aux enjeux du 
territoire.

La signature du CRTE pour le territoire de Quimperlé Communauté
Quimperlé Communauté



BANNALEC INFOS  • OCTOBRE 2021  15

R D V  C U L T U R E L S

Ces journées de nettoyage en anglais «cleanwalks» 
permettent aux citoyens d’agir concrètement en 
ayant un triple impact. Tout d’abord, les participants 
ont un impact concret et immédiat sur l’environne-
ment en ramassant les déchets qui jonchent le sol : 
ces déchets ne se disperseront pas dans la nature, les 
cours d’eau ou encore les océans pour s’y décomposer. 

Ces animations ont également un fort impact en 
termes de sensibilisation. Qu’il s’agisse des partici-
pants ou des observateurs, ces actions mettent en 
avant un problème souvent négligé et que l’on ne 
considère pas comme primordial. La quantité im-
portante de déchets ramassés à chaque fois incite 
chacun à réfléchir sur cette problématique.

Enfin, ces temps de nettoyage permettent de nouer des 
liens forts. Cette action ludique et conviviale permet de 
fédérer des groupes amenés à se retrouver de plus en 
plus régulièrement pour agir sur le long terme. 

La commune de Bannalec et l’association Jeunesse 
Sans Frontières vous invitent à participer à la jour-
née mondiale Cleanwalk organisée le dimanche 17 
octobre 2021. Les volontaires se retrouveront place 
de la Libération, pour une opération nettoyage pro-
grammée de 9 h 30 à 11 h.

Apportez gilets fluorescents, gants et bouteille 
vide en plastique (pour les mégots de cigarette). 
Renseignements : lecann.odile@neuf.fr ou  
bernard.milliere@orange.fr 

Inscriptions possibles directement sur le site 
https://www.cleanwalk.org

Participez à la matinée de nettoyage 
du bourg programmée dans la 
commune le 17 octobre 2021

Le groupe bannalécois Ma-
cache ! a profité des périodes 
de confinement pour compo-
ser une douzaine de chansons 

qui figurent sur leur CD intitulé « Couvre-feu ». 
Le groupe est constitué de quatre musiciens qui 
ont déjà une belle carte de visite dans l’univers du 
rock’n’roll, mais ce groupe est surtout une histoire 
de copains : Aurélien Picard au chant et à la gui-
tare, Ronan Le Meur à la basse, Antoine Ollivier à 
la guitare et Gaëdic Louvrel à la batterie. 

C’est le chanteur Aurélien Picard qui écrit les paroles 
des chansons qui évoquent la vie quotidienne, la nos-
talgie de la jeunesse perdue ou des histoires fictives.

L’influence de la scène rock française des 30 der-
nières années est bien présente dans leurs mor-
ceaux : le groupe s’inspire de Noir Désir, Miossec et 
du punk rock traditionnel.

Macache ! a fait appel au financement partici-
patif grâce à la plateforme bretonne Kengo.bzh 
pour financer la réalisation du CD, qui est en 
vente depuis cet été.

La sortie du 1er disque  
du groupe Macache

Environnement

Musique

Les rendez-vous
de 2021
Octobre

Novembre

Décembre

Dimanche 10 : Fête de l’automne des Jardiniers des 6 rivières André Duval

Samedi 16 : Repas bénévoles de l’Ankou Salle Jean Moulin

Samedi 19 : Coupe de Noël du club de pétanque Salle Jean Moulin

Vendredi 22 : Pot de rentrée de l’AVF Salle Jean Moulin

Samedi 23 : Repas de la Sté chasse La Bannalécoise Salle Jean Moulin

Lundi 01: Loto de la FDG Salle Jean Moulin

Samedi 06 : Loto de APEL Notre Dame Salle Jean Moulin

Mardi 09 : Don du sang (matin) Salle Jean Moulin

Dimanche 14 : Projection du Passé composé Salle Jean Moulin

Samedi 20 : Loto, Un combat pour Ilona Salle Jean Moulin

Dimanche 21 : Repas, Parents d’élèves des écoles publiques Salle Jean Moulin

Dimanche 21 : Vide greniers de la crèche André Duval

Dimanche 21 : Challenge de l’USB de marche athlétique Mario-Gatti 
Stade Jean-Bourhis

Samedi 27 : Ste barbe, pompiers Salle Jean Moulin

Dimanche 28 : Loto de l’USB Salle Jean Moulin

Samedi 04: TELETHON Salle Jean Moulin  Bourg

Dimanche 05 : Loto du Club de loisirs Salle Jean Moulin

Dimanche 05 : Rando du Téléthon

Samedi 11 : Auditions de l’espace Musique A. Salaun  ou Salle Jean Moulin

Dimanche 12 : Cross de l’USB André Duval

Dimanche 12 : Marché de Noël Bourg

Mardi 14 : Spectacle de Noël (journée), Notre Dame Salle Jean Moulin

Mardi 14 : Repas de Noël (soirée), Diwan Salle Jean Moulin

Samedi 18 : Coupe de Noël de Pétanque André Duval

Dimanche 19 : Loto de la FDG Salle Jean Moulin

Dimanche 19 : Championnat 29 cross, USB André Duval

Sous réserve de confirmation par les associations et de possibilité d'organiser 
ces évènements en fonction du contexte sanitaire)
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